
Communaute de Communes

des Terres du Val de Loire

Reunion du Conseil communautaire

Jeudi 17 novembre 2022

a 20h00
Proces-verbal

l/an deux mille vingt-deux, Ie dix-sept novembre a vingt heures/ les membres du Consei! Communautaire, sur

la convocation qui ieuraeteadresseeparMadame ie President, Ie dixnovembredeux millevingt-deux/ reunis

a la salle Emile Gilbert, rue des Bles d'Or a Cou!miers, sous la presidence de Madame Pauline MARTIN.
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ABSENT

x

x

Absent donne pouvoir a Madame QUERE

x

Absent donne pouvoir a Madame MARTIN

Absent donne pouvoir a Monsieur FAUGOUiN

x

x

Absent donne pouvoir a Monsieur VIV!ER

x

Absent donne pouvoir a Monsieur ROSSIGNOL

Absent remplace par sa suppleante Madame

POULLIN

x

Absent donne pouvoir a Madame MAZY-VILAIN
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1) Approbation du Proces-Verbal du Conseil communautaire du 29 septembre 2022

RdRPOrteur^ Pauiine MARTIN

11 est propose I'approbation du proces-verba! de la seance du Conseil communautaire du 29 septembre 2022.

A la suite de !a diffusion du proces-verbal dans Ie cadre de la seance du Conseil communautaire, des

corrections ont ete apportees :

Mention de Fabsence de Mme NA1ZOT sur la liste des participants ;

Correction apportee par Monsieur SIMONNET sur la deliberation 24 « Regularisation des Systemes

cTendiguement de classe C - Choix des scenarios retenus pour Ie ciassement en systeme

d'endiguementou non des ouvrages », page 37 du PV : ilfaut lire « Monsieur SIMONNETindique que

cettegestion implique 16 ETP (Equivalent Temps Plein) » et non 13 ETP.

Le proces-verbal de la seance du Conseit communautaire du 29 septembre 2022 est approuve a lunanimite.

2) Deliberation n°2022-185 : Desienation d'unfel secretaire de seance

Rapporteur: Pauline MARTIN

Conformement aux articles 15211-1 et L2121-15 du Code General des Collectivites Territoriaies/ ii est propose

de designer un secretaire de seance parmi lesconseiHers communautaires ainsiqu un auxiliaire, prisendehors

de ses membres/ qui assiste aux seances mais sans participer aux deliberations.

Apres en avoir delibere, Ie ConseEI communautaire decide^ ^ I unanimite, de :

1°, DESIGNER Madame Tatiana DEPLANQUE-SZCZEPANIAK/ conseillere communautaire de la commune de

Ciery-Saint-Andre, benjamine des conseiilers communautaires/ en quaiite de secretaire de seance;

2°, DESIGNER Monsieur OlivierVERNAY, Directeur Genera! des Services, en qualite cTauxiliaire

3} Deliberation n°2022-186 : Finances - Budget Drmdpai - Decision modificative n°2

Rapporteur: Patrick ECHEGUT

[lest propose au Conseilcommunautaire cTadopterla Decision Modificative no2 du Budget Principal qui a pour

objet/ en section d'investissement, de :

Ajustercertaines imputations pour les mettreen adequation avec Ie plan comptable ou leurfonction ;

Ajuster des credits pour prendre en compte les besoins supplementaires des services et pour tenir

compte d'un decaiage des depenses, en raison de ia hausse du prix des fournitures.

En section de fonctionnement, ia Decision Modificative no2 a pour objet de:

Ajustercertaines imputations pour !es mettre en adequation avec ie plan comptable ou leurfonction ;

Ajuster des credits pour prendre en compte !es besoins suppiementaires.

Monsieur ECHEGUT presente succinctement i'objet de cette Decision Modificative n°2.
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II propose ainsi des ajouts de credit sur ies charges generales au chapitre 11, permettant ainsi de prendre en

compte de nouvelies depenses sur I entretien et la reparation de voiries. Sur fe chapitre 012 - charges de

personnel, lors de la precedente Decision Modificative/ il avail ete indique qu'une DM serait certainement

prise lors du Conseil communautaire du mois de novembrepour ajuster !es credits sur les charges de

personnel. L'etat des lieux des credits demontre un necessaire ajustement des besoins a hauteur de 40 000€,

principalement lie a I augmentation de la vafeur du point d'indice.

Enfin des corrections d imputations comptables doivent etre realisees sur Ie chapitre 65, concernant

essentiellement la subvention de fonctionnement versee aupres de Foffice de tourisme. Cette correction est

sans incidence budgetaire.

En recettes/ une inscription de 100 101,78€ est operee provenant du budget annexe prestations de service,

relative a la refacturation complementairede la Communaute de Communes des PortesdeSologne pourtenir

compte de Faugmentation du tonnage et de la revision de prix.

En section cTinvestissement/ Monsieur ECHEGUT presente les credits necessaires pour repondre aux besoins

nouveaux en informatique, telephonie et materiels de service, a racquisition d'un dispositif d'alimentation

des tondeuses electriques du stade Henri Raulin et a la mise en place d'une signaletique de ia zone d'activites

de Binas/ pour laqueile un engagement avait ete pris il y a deja plusieurs mois.

L/equilibre est neutre grace a une diminution de credits au chapitre 21 sur Foperation de refection de voirie

de !a zone cTactivites des Varigoins qui a ete annulee en 2022.

Madame MARTIN precise que cette operation sera realisee a 1'issue de Fextension du Parc cTActivites des

Varigoins qui est lancee.

Apres en avoir delibere. Ie Conseil communautaire decide, a Funammite, de :

1°, ADOPTER la Decision Modificative n°2 Jointe a la presente deliberation;

2°/AUTORISER Madame Ie President ou son representant a signer tout document afferent.

4) Deliberation n 2022-187:Finances - Budget AssamJssement RegEe ~ Dectslpn Modificative n°2

Rapporteur: Patrick ECHEGUT

li est propose au Consei! communautaire d'adopter la Decision Modificative n°2 du Budget Annexe

Assainissement Regie qui a pour objet, en section cTinvestissement, d'ajuster des credits pour prendre en

compte ia realite des besoins du service en etudes et en travaux.

Monsieur ECHEGUT presente les modifications apportees qui sont principalement un ajustement des credits

afin de s'adaptera la realite et au calendrier des travaux a realiseret au versement des subventions afferentes.

It mentionne notamment un redeploiement des credits sur des operations qui ne se feront pas cette annee

(decalage de Fetude sur Ie schema directeur des travaux de Cravant) pour permettre une etude de faisabilite

sur ia filiere boue, qui se doit d'etre reaiisee des cette annee. Des credits supplementaires sont egalement

portes pour des travaux a realiser rue du Docteur Veillard a Meung-sur-Loire, avec par ailleurs 1'inscrjption

dune recette de 48009€, liee au remboursement de ia commune de Meung-sur-Loire. La section

d investissement s equilibre done a 38 702€.

Apres en avoir delibere/ Ie Conseil communautaire decide, a Funanimite, de :

1°, ADOPTER ia Decision Modificative n°2 Jointe a la presente deliberation ;

2°, AUTORISER Madame Ie President ou son representant a signer tout document afferent.
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5) Deliberation no2022-188 : Finances " Budget Prestations de Service - Decision EVIodificative n°l

Rapporteur: Patrick ECHEGUT

II est propose au Conseil communautaire d'adopter la Decision Modificative n°l du Budget Annexe Prestations

de Service qui a pour objet, en section de fonctionnement, d'ajouter des credits pour prendre en compte

Faugmentation de la facturation des prestations de collecte reaiisees aupres de la Communaute de Communes

des Portes de Sologne, compte tenu de 1'augmentation du tonnage et des revisions de prix.

Monsieur ECHEGUT rappelle que ie budget annexe de prestations de service n'a pas de section

d'investissement. il precise par ailleurs que cette Decision Modificative vise a une actuatisation du montant

de refacturation des prestations de collecte des dechets avec la Communaute de Communes des Portes de

Sologne afin de prendre en compte des tonnages supplementaires et une revision de prix.

Apres en avoir delibere. Ie Conseil communautaire decide, a I'unanimite, de :

1°, ADOPTER !a Decision Modificative n°l jointe a la presente deliberation;

20/AUTORISER Madame Ie President ou son representant a signer tout document afferent.

6) Deliberation n°2022"189 : Finances ~ Approbation du rapport de la CLECT du 12 septembre 2022

Fixation du montant des Attributions de Compensation au titre de 2022

Rapporteur: Patrick ECHEGUT

La Commission Locale d'Evaiuation des Charges Transferees (CLECT) s'est reunie Ie 12 septembre 2022 afin de

proceder a 1'evaluation des charges de transfert liees a la retrocession aux communes des competences

« verification des bornes et reserves incendie » et « entretien des reseaux d'eclairage pubiic » ainsi qu'a

1'actualisation annuelle des charges du transfert de la competence « Instruction des Autorisations du Droit des

Sols (ADS) ».

Monsieur ECHEGUT donne lecture des communes concernees par la retrocession de la competence

« entretien et gestion des bornes incendie », en precisant que ia charge d'entretien a ete evaiuee sur celle

constatee !es deux dernieres annees.

Pour Finstruction des autorisations de droit des sols, cette actualisation des attributions de compensation sera

realisee pour la derniere fois en 2022 puisque de nouvelies modalites de facturation seront definies, sous

forme de prestation de service/ a compter de 2023. Les attributions de compensation seront ajustees en

consequence en 2023 pour en tenir compte.

Le rapport de la CLECT fait egalement etat de la retrocession de la competence « entretien du reseau

d'edairage public » de !a Communaute de Communes vers les communes de Beauce la Romaine, Binas,

Charsonviiie, Villermain, Saint-Laurent-des-Bois et Epieds-en-Beauce, rappeiant qu'ii s agissait d'une

competence territoriaiisee, portee precedemment par la Communaute de Communes de la Beauce

Oratorienne.

Monsieur ECHEGUT indique qu'un bilan de Fensemble des transferts de competences a egaiement ete

presente a la CLECT du 12 septembre, tenant compte du transfert de la fiscalite de la taxe professionneile, sur

iaqueile se deduisent !es differents transferts de charges, qui sont des montants constates a I'epoque a un
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instant precis. A titre d'exemple/ en ce qui concerne les subventions allouees aux associations, il s'agit bien

des montants definis par les communes et les andennes Communautes de Communes au moment de

I evaluation des charges et portees ensuite par la Communaute de Communes des Terres du Val de Loire/ avec

des valeurs differentes.

Monsieur ECHEGUT rappelle en effet que les orientations politiques et les objectifs de la Communaute de

Communes des Terres du Val de Loire ont evolue et sont differents de ceux definis a Fepoque par les andennes

Communautes de Communes. Ce mecanisme vaut pour tous !es transferts de competences qui ont ete

realises.

Apres en avoir delibere. Ie Conseil communautaire decide, a I unanimite/ de :

1°, ADOPTER Ie rapport de la CLECT du 12 septembre 2022 annexe a la presente deliberation ;

2°, FiXER pour 2022 les montants des Attributions de Compensation (AC) des communes;

3°/AUTORISER Madame ie President ou son representant a signer tout acte ou tout document afferent.

7) Deliberation n°2022-190 : Finances - Fusion des 2 budgets annexes cTassainissement collectif au 1"

lanvier 2023

Rapporteur: Patrick ECHEGUT

Dans Ie cadre de I exerdce de la competence assainissement transferee a la Communaute de Communes des

Terres du Val de Loire a compter du ler janvier 2018, cette derniere dispose de 2 budgets annexes

assainissement (« Regie » et «DSP »}.

II est a noter que Fensemble des contrats de prestations de service en cours ainsi que les contrats de

Delegation de Service Public prendront fin au 31 decembre 2024, offrantainsi a ia Communaute de Communes

ta possibiiite d'harmoniser Ie mode de gestion du service assainissement sur! ensemble de son territoire.

La Cour administrative d'appel de Nantes/ parjugement en date du 8janvier2021 (n°19NT04628) a confirme

qu'un service pubiic a caractereindustrieiet commercial (SP!C)doitfairel'objetd/un budget distinct du budget

principal cTun EPCi, quis'estvu transferer la competence. Parailleurs « aucune autre disposition legislative ou

reglementaire ne permet de deroger aux regles budgetaires (...) qui font obstacles a la creation de plusieurs

budgets annexes ». Cette jurisprudence valide ainsi Ie principe du budget unique par service regroupant

plusieurs modes de gestion, en retenant Ie principe de j unite budgetaire impliquant que I ensemble des

depenses et des recettes relatives a I'activite du service doit figurer sur un document unique.

Afin de respecter ce principe/ il est propose de regrouper les deux budgets annexes assainissement, a compter

du lerjanvier 2023, en procedant a ia cloture du budget annexe assainissement « DSP »/ etant precise que ce

dernier sera integre au budget annexe « Regie »; avec autonomie financiere. Cette fusion entramera Ie

remboursement automatique de lavance de tresorerie consentie entre budgets. Le nouveau budget annexe

restera assujetti a la TVA.

Monsieur ECHEGUT rappelle que cela faisait deja plusieurs annees qu'jl etait souhaite que ces deux budgets

annexes soient regroupes puisqu'ils traitent de la meme competence, ce qui etaitjusqu'alors refuse par les

services de I'Etat, sans explications. A la suite cTune jurisprudence de 2021, ii est demande a ia Communaute

de Communes des Terres du Val de Loire de fusionner Ie plus rapidement possible ies deux budgets annexes

cTassainissement, ce qui est une bonne nouveile sur Ie prindpe mais amenera un plan de charge consequent

pour Ie service comptabilite. II aurait souhaite pouvoir reporter cette fusion au lerjanvier 2024 mais te controie

de legalite pourrait intervenir, si jamais la fusion n'etait pas realisee des Ie ler janvier 2023. C'est pourquoi, il

est propose d'approuver Ie transfert du budget annexe « assainissement - DSP » vers Ie budget annexe

« assainissement regie » afin de disposer d'un seul et meme budget annexe, renomme budget

« assainissement».
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Apres en avoir d^libere, Ie Conseil communautaire decide/ a I'unanimite, de :

1°, APPKOUVER Ie transfert et la fusion, a compter du ler janvier 2023, du budget annexe "assainissement

DSP"vers ie budget annexe avec autonomie financiere " assainissement Regie , renomme « Assainissement -

CCTVL »;

2°, CLOTURER Ie budget annexe « assalnissement DSP » au 31 decembre 2022;

3°, ACTER que la fusion des deux budgets annexes « assainissement Regie » et « assainissement DSP »

entraTne Ie remboursement automatique de Favance de tresorerie consentie en 2022 par ie budget

"assainissement DSP" au budget "assainissement regie" pour un montant de 500 000 €;

4°, AUTORtSER Madame Ie President et Madame Ie Comptable public a mettre en oeuvre cette procedure de

fusion, chacune pour ce qui la concerne, et a prendretous les actes necessaires a i'execution de ia presente

deliberation.

8) Deliberation n°2022-191: Aporobation du rapport annuel d'activite de la salle polyvalente Belle

ieunesse a IVIeung-sur-Loire

Rapporteur: Pauline MARTIN

Le rapport annuel d'activite a pour but de faire Ie bilan de la 8&me annee d'expioitation du college Gaston Coute,

de !a salle polyvalente de Meung-sur-Loire et du college Nelson Mandela de Saint-Ay/ dans Ie cadre du

Partenariat Public Prive (PPP) passe entre Ie Departement du Loiret, ia commune de Meung-sur-Loire aux

droits de laquelle est venue la Communaute de Communes des Terres du Va! de loire et AUXIFIP (dont SOGEA

Centre assure les activites de maintenance et de service). Ce contrat de partenariat/ conclu Ie 29 mars 2012,

concerne la conception, la construction, Ie financement, Fentretien maintenance et ['exploitation technique

de ces equipements.

Comme Ie prevoit Farticle 88 de Fordonnance du 23 juillet 2015 : « un rapport annuet etabti par Ie titulaire et
les comptes rendus des controfes exerces par I acheteur sont transmis a I Assembtee deliberante ou a I organ e

detiberant et font f'objet d'un debat ».

Les chiffres cles pour I'annee d'exploitation 2020/2021

La redevance annuelle payee au titre du contrat comporte cinq sous loyers, Les montants correspondants sont

pris en charge financierement, chacun en ce qui les concerne/ par Ie Departement du Loiret (86,04%) et la

Communaute de Communes des Terres du Vat de Loire (13/96%), a concurrence de la de de repartitiondefinie

au contrat, excepte pour Ie R2 bis et ie R3 bis portant sur la restauration qui reievent entierement du

Departement.

Sur la periods 2020/2021/ ia part des redevances payees par la Communaute de Communes des Terres du Val

de Loire a hauteur de 365 974.30 € HT est la suivante:

Rl Loyer financier (capital + interets) 258 897.48 € HT

R2 Gros Entretien Renouvellement 24 882.60 € HT (montant revise)

CC du 17/11/2022 - PV Page 7/31



R3 Maintenance courante

R4 Exploitation

R4 =(R4a)+(R4b)

R4a :fourniture etgestion desftuides

necessaires aufonctionnementdes installations

R4b : gardiennage, espaces verts

R5 Gestion et administration du projet

Ainsi que les Assurances refacturees

28 115/75 €HT

38 667.47 €HT

(montant revise)

2 969.40 € HT (refacture a !'€/€}

35698,07€HT

10 210.11 €HT

5 200.89 €HT

(montant revise)

(montant revise)

(refacture a !'€/€)

revolution structureHe des redevances

Hors remboursement de la dette en capital et interets, revolution des layers d'expioitation de I'annee

(2020/2021) par rapport a I'annee 7 (2019/2020) s'etablit ainsi:

Layers €

HT

R2

R3

R4

R5

Objet

GER

Maintenance courante

Exploitation

Gestion de projet

Annee 7

2019/2020

25 040.78€

27 534.30€

40396.24€

15 504.51€

Annee 8

2020/2021

24 882.60€

28 115.75€

38 667.47 €

15 411€

% evolution

annee 8/annee 7

-0.63%

+2.11%

-•4.27%

-0.60%

Les evolutions constatees proviennent notamment des revisions trimestrielles appliquees sur chacune des

redevances.

Les engagements de performance

Les engagements contractueis precisent que Ie titulaire doit confier sur la duree totale du contrat 50% du

montant total des layers R2 et R3 a des PME et artisans.

Le rapport d'activite 2020/2021 indique que 69 001 € HT de travaux ont ete sous-traites a des PME locales

(pour I ensemble des equipements).

Depuis la mise en exploitation des sites, la part confiee a des PME represente 38% du montant total des

travaux engages sur !es 8 dernieres annees, ce qui est un taux approchant de Fobjectif (50%), meme s'i!

apparaTt en baisse au fii des annees. Get objectif n'est pas atteint pour la 36me annee consecutive. Le prestataire

precise qu'ii rencontre des difficultes a sous-traiter de maniere importante a des PME en raison notamment

de la technicite que requierent certaines prestations et du peu de disponibilites des artisans locaux. ii est prevu

de travailier sur des axes d amelioration avec Ie prestataire sur ce point.

Energieetfluides

S'agissant d'equipements a energie positive (BEPOS), un chapitre du rapport etabfi par Ie partenaire dresse Ie

bilan financier des fluides et des energies a partir des quantites theoriques prevues au contrat. La description

de la facturation de chacun des fluides se trouve dans Ie rapport d'activites aux pages 65 et suivantes.
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Comme Fannee precedente, pour cette 8e annee, la production d'electridte par Ie biais des panneaux

photovolta'fques a permis de reduire de fa^on significative Ie cout des pastes fluides et energie, par rapport a

un systeme sans photovolta'i'que. De 41.31 % a Saint-Ay et 49.98 % a Meung-sur-Loire. Pour information/ la

production photovoltaique de Fannee 8 a genera un montant de recettes giobales s'elevant a 21 907.10€ a

Saint-Ay et 40 230.39€ a Meung-sur-Loire. Ces recettes viennent en diminution des factures d'electridte.

L'objectif annuei de production est atteint.

Contractueilement, ia gestion des fluides est encadree par des bonus/malus suivant Fecart de consommation

annuelie constate par rapport a des quantites de reference. Les quantites de reference sur lesquelles s'engage

Ie partenaire sont etablies d'apres les consommations des premieres annees d'activite de chacun des sites.

Fluides

Eau : prix de
re vie nt TTC

du m3

Electricite :

prix de
re vie nt TTC

Gaz: prix de

revient TTC

dukWh

St Ay (college + cuisine)

Annee 6

2.5874€/m3

soit 1 594€

Conso: 616

m3

0.155€/Kwh

Soit 22 314€

Conso: 143

198 kWh

0.0599€/Kwh

Soit 16 436€

Conso: 274

043 kWh

Annee 7

2.6392€/m3

Soit 1 950€

Conso: 739

m3

0.164€/Kwh

Soit 23 628€

Conso ;

143 332 kWh

0.0645€/Kwh

Soit 11 988€

Conso:

185 618 kWh

Annee8

2.8476€/m3

Soitl577.56€

Conso :554m3

0.159€/Kwh

Soil
28 075.20€

Conso;

176 537 kWh

0.0598€/Kwh

Soit
17 220.53€

Conso:

287 547 kWh

Meung-sur-Loire

(college + saile polyvalente + cuisine)

Annee 6

L735€/m3

soit

3 105.27€

Conso : 1789

m3

0.135€/Kwh

Soit 39 906€

Conso : 293

751 RWh

0.057€/Kwh

Soit 35 428€

Conso: 621

495 kWh

Annee 7

2.057€/m3

Soit

4 740.62€

Conso:

2304 m3

0.152€/Kwh

Soit41953€

Conso: 275

869 kWh

0.071€/Kwh

Soit 37 167€

Conso: 520

901 kWh

Annee 8

1.013€/m3

Soil

2 696.16€

Conso; 2660
m3

0.114€/Kwh

Soit41625.23€

Conso : 363 554
kWh

0.051€/Kwh

Soit31279.57€

Conso : 603 036
kWh

li est a noter que pour la salie poiyvalente/ la quantite consommee en gaz a ete superieure (169 395 kWh) a la

quantite de reference et inferieure (42020 kWh), a la quantite de reference en electricite. Pour Ie gaz, les

suites de la crise sanitaire sont un facteur d expiication.

Pour la saiie polyvalente. Ie bilan financier des fluides est !e suivant pour I'annee 2020/2021 :

Eau

Gaz

Electricite

Sous total

Cotisations trimestrielies

PhotovoitaTque

Avoir Communaute de communes

218.10€

4307.15€

2 991.06€

7516.31€

844.30€

8 454.09€

1782,07€

La mise a niveau reglementaire des ouvrages

Pour Ie college de Meung-sur-Loire, sur une enveloppe de base de 27 350.12€, il demeure en annee 8 du

contrat, 18 346.61€.

Pour ie college de St-Ay,suruneenveloppe de base de 27 708,56€, il demeure en annee 8 du contratj unsolde

de 21 509.47€.
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La gestion des degradations

Au vu de I'article V.l du contrat. Ie partenaire fait son affaire des degradations dans la limite d'un plafond

annuel global de 20 000€ HT, soit 10 000€ par college.

Pour Ie college de Saint-Ay/ Ie rapport annuel fait etat de 38 degradations pour un montant de 5579.61€ HT

(5407/96€enannee7).

Pour Ie college de Meung-sur-Loire/ Ie rapport annuel fait etat de 45 degradations pour un montant de

4805.15€ HT (2 269,18 € en annee 7).

Bien que iegerement plus eleves que fannee pass^e, ces postes restent d'Emportance moderee et largement

en-de^a du budget alloue.

Les commandes hors contrat

Pour la salle polyvalente/ Ie montant des commandes hors contrat (amenagements supplementaires/

modifications non prevues au depart) sur la periode s est eleve a 1 888,50€.

Apres avis favorable de la Commission des finances, il est propose au Conseii communautaire d'approuver Ie

rapport annuei d'activite de la salle polyvalenteBeliejeunessea Meung-sur-Loire.

Madame MARTIN insiste sur Fengagement de performance que Ie gestlonnaire du partenariat public prive

ctoit respecter, notamment faire Entervenir des PME locales pour la maintenance et I entretien du batiment

Toutefois; eile precise que la realite du contexte economique rend ia t^che compiiquee pour ie titulaire/ qui

rencontre des difficultes face au manque de disponibilite des PME locales.

Madame MARTIN souljgne egaiement que la production d electricite par ies panneaux photovoltai'ques

installes sur Ie batiment a permis de reduire considerablement les couts d'energie et que ies colleges n ont

subi que tres peu de degradations, temoignant que ies eteves prennent soin de ces equipements neufs, Les

commandes hors contrat sont egalement plutot a la marge et ont permis quelques amenagements dans la

salle polyvalente.

Madame VALLEE constate tout de meme une augmentation des degradations entre ia septieme et la huitieme

annee d'exploitation du college, qui ont double entre !es deux annees.

Madame MARTIN repond qu'en annee 1, Ie college a ete ferme une bonne partie de I'annee en raison de la

crise sanitaire de ia COVID.

Monsieur ECHEGUT ajoute qu'il faudra etre attentif I'annee prochaine pour voir les evolutions sur les fluides/

notamment en termes de consommation. Le mot d'ordre est ie meme, a savoir qu il convient de rappeler les

messages de sobriete energetique et qu'il demeure important de verifier afin de s'assurer que les mesures

sont bien respectees.

Apres en avoir delibere. Ie Conseil communautaire decide, a I'unanimite, de :

1°, APPROUVER Ie rapport annuel d'activite de la salle polyvalente Belle jeunesse a Meung-sur-Loire pour la

periode 2020/2021.
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9} Deliberation n° 2022-192 : Affaires scolaires/Jeunesse : Actualisation des guotients fanniliaux et des

tarifs de restauration scolaire et des ALSH applicables au l"janvier 2023

Ra_££orteur: Bernard ESPUGNA

Dans Ie cadre de sa strategic de lutte centre la pauvrete, I'Etat a institue Ie dispositif « cantine a 1€ »/ visant a

apporteruneaidea la miseen place d'unetarificationsociale descantines et pouvoirgarantira certainseleves

Facces a la cantine pour 1€ maximum par jour.

Depuis Ie ler avril 2021, ies communes eligibies a la fraction « perequation » de la dotation de solidarite rurale

ainsi que les etablissements publics de cooperation intercommunale, dont au mains les deux tiers de la

population sont domidlies dans les communes eligibles a la DSR perequation, peuvent benefider d'une aide

financiers, en cas d instauration d une tarification sociale pour leurs cantines scolaires.

Afin de beneficier de ce dispositif, la Communaute de Communes doit instaurer une grilie tarifaire comportant

au moins 3 tarifs progressifs bases sur les quotients famiiiaux, avec au moins un tarif inferieur ou egal a 1€.

Pour chaque repas ser/i au tarif maximal de 1€ par Jour, FEtat verse 3€ dans Ie cadre d'une convention

piuriannuelle de 3 ans/ definissant ies modalites de versement de cette subvention.

Compte tenu du contexte inflationniste qui pese actuellement lourdement sur !es revenus et tes capacites

financieres des families/ il est propose au Conseil communautaire de mettre en place ce dispositif, a compter

du lerjanvier2023 et pour une duree de 3 ans, en proposant unetarification sociale differenciee par tranche

de quotient familial (QF).

Trois tranches de quotient famiiia! sent proposees, associees aux tarifs suivants:

-Tranche 1 de 0 a 899 : 1€

-Tranche 2 de 900 a 1149 : 2.55€

-Tranche 3 de 1150 et plus : 3.10€

Les tarifs « occasionnels » (5.15€), « adultes enseignants » (4.60€) et « adultes exterieurs » (5€) demeurent

jnchanges,

Par ailleurs, a la suite d'echanges avec la Caisse d'Aliocations Familiaies, il apparaft que les tranches de

quotient familial aujourcThui appliquees sur i'ensemble des dispositifs d'accueil de la Communaute de

Communes des Terres du Vai de Loire ne sont plus en adequation avec la realite des revenus des menages

constates/ via Ie calcul du quotient familial de la CAF. C est pourquoi, il est aujourcThui propose de modifier

!es tranches de quotient familial afin de permettre un nouveau lissage, tenant mieux compte de la realite des

ressources des families et de leurs capadtes contributives.

Tranche 1

Tranche 2

Tranches

Tranche 4

Tranche 5

Tranche 6

Aujourd'hui

0 a 398

399 a 532

533 a 710
711 a 1000

1001 a 1400

>1400

A compter du ler]anvier 2023

0 a 399

400 a 649

650 a 899
900 a 1149

1150 a 1400

> 1400
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II est demande au Conseil communautaire d'approuver ractualisation de la grilie tarifaire de I ensemble des

dispositifs ALSH tefle qu'elle figure dans les tableaux ci-dessous afin de tenir compte de cette nouvelle

repartitlon des tranches de quotient familial et de reevaluerletarifapptiqueauxenfantsdomicilEesendehors

du terntoire de la Communaute de Communes des Torres du Vai de Loire/ sur la base d un forfait

complementaire de 10€ par Jour et parenfant, en plus du tarifapplique en fonction du quotient familial de la

CAF.

Enfin, dans un souci de coherence et de lisibilite pour les families de la tarification sociale appliquee sur les

ctispositifs periscolaire et ALSH de la Communaute de Communes des Terres du Val de Loire/ i! est propose au

Conseil communautaire d'actualiser la grille tarifaire du dispositif periscolaire sur la base de 6 tranches de

quotient familial.

Apres avis favorable de la commission finances, i'ensembie de ces evolutions tarifaires sont applicables a

compterdu lerjanvier2023.

Madame MARTIN indique qu'une comtnunication sera faite a Hssue du conseii communautaire en direction

des families afin de les informer de ce nouveau dispositif.

Apres en avoir delibere, Ie Conseil communautaire decide/ a I'unanimite, de :

1°/APPROUVER la mise en piace du dispositif« cantine a 1€ » a compter du lerjanvier 2023 pour une duree

de 3 ans;

2°, APPROUVER I'institution de trois tranches de quotient familial (QF) et ies tarifs comme suit, pour la

restauration scolaire/ a compterdu lElrjanvier2023 :

-Tranche 1 de 0 a 899 : 1€

- Tranche 2 de 900 a 1149 : 2.55€

-Tranche 3 de 1150 et plus : 3.10€

3°, AUTORISER Madame Ie President ou son representant a signer la convention triennale « tarification sociale

des cantines scofaires » et tout document afferent;

4°, APPROUVER I'actualisation des tranches de quotient familial et des tarifs des ALSH et des accueiis

periscolaires de !a Communaute de Communes des Terres du Va! de Loire comme suit:
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CAP'LOISiRSVaid'Ardoux

inscription obligatoiresur4ou 5 jours/sem

QUOTIENT FAMILIAL

CAF

0 a 399

400 a 649

650 a 899

900 a 1149

1150 a 1400

>1400

^pryccjyi. \ ^.,.:^^:i:^^:^l:

Cout par

enfant

1 jour

3.09€

4.85€

6.95€

9.30€

10.60€

13.96€

Cout par

enfant

3 Jours

(presence
d'ljour

feriedans la

semaine)

9.27€

14.55€

20.85€

27.90€

31.80€

4L88€

Cout par

enfant

4 jours

12.36€

19.40€

27.80€

37.20€

42.40€

55.84€

Cout par

enfant

5 jours

15.45€

24.25€

34.75€

46.50€

53.00€

69.80€

:S:^^^;^^P/^®e^n(/^^

Couts additionnels

Iveiilee
sans

nuitee

4.20€

Inuit
au

centre

8.50€

CAP'LOISlRSVald'Ardoux

Semaine d animation decouverte

QUOTIENT
FAMILIAL

CAF

0 a 399

400 a 649

650 a 899

900 a 1149

1150 a 1400

>1400

HprsCGTVL :

Cout parenfant

5 jours

81.45€

89.19€

97.66€

106.94€

117.10€

127.00€

Tarif:QF% ?
10€/ei)fanf/jotir:

CAPZOISlRSVald'Ardoux

Sejours courts

QUOT1ENT FAMILIAL

LIEAUXCOUPONSATL

(Aide aux Temps Libres)

0 a 399

400 a 649

650 a 899

900 a 1149

1150 a 1400

>1400

'Hors:.CC^/l.,:'-::^^,:'\^ /.. . ..i

Cout par

enfant

Selon

sejour

Tarif 1

60€

80€

100€

120€

140€

160€

Cout par

enfant

Selon

sejour

Tarif 2

30€

50€

70€

90€

110€

130€

'"...Tqrif.Q.F^-^\.

; t^€/enfar\t/jouf^;.
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CAP'LOISIRS Beauce la Romaine -- Epieds-en-Beauce

Camps avec semaine de preparation (1 semaine de preparation + 1 semaine de camp)

QUOTiENT
FAMILIAL

CAF

0 a 399

400 a 649

650 a 899

900 a 1149

1150 a 1400

> 1400

Hbrs CCTVL

Semaine de preparation

CoQt parenfant

5 jours

32.99€

36.62€

40.65€

45.12€

50.08€

57.71€

Tarif QF + lOe/enfgnt/jour

Semainedecamp

Cout parenfant

5 jours

90.41€

94.93€

99.68€

104,66€

109.89€

114.09€

Tcfr/7 QF+ue/enfant/jour

Co Lit

additionne!

1 nuitau centre

8.50€

CAP'LOISIRS Beauce la Romaine - Epieds-en-Beauce

Petites et grandes vacances ~ Inscription obligatoire sur 4 ou 5 jours/sem

QUOTiENT FAMILIAL

CAF

0 a 399

400 a 649

650 a 899

900 a 1149

1150 a 1400

> 1400

Hors CCJVi

Cout par

enfant

1 jour

3.09€

4.85€

6.95€

9.30€

10.60€

13.96€

Cout par

enfant

3 jours

(presence
d'l Jour

feriedans la

semaine)

9.27€

14.55€

20.85€

27.90€

3L80€

41.88€

Cout par

enfant

4 jours

12.36€

19.40€

27.80€

37.20€

42.40€

55.84€

Co ut par

enfant

5 jours

15.4S€

24.25€

34.75€

46.50€

53.00€

69.80€

Tarif QF + 10€/enfant/jour

Couts additionnels

1 veillee

sans

nuitee

4.20€

1 nuit

au

centre

8.50€
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CAP'LOISIRS Beauce la Romaine

Epieds-en-Beauce

Camps (sans semaine de preparation)

QUOTIENT
FAMiLIAL

CAF

0 a 399

400 a 649

650 a 899

900 a 1149

1150 a 1400

>1400

Wr^ccj^b

Cout par enfant CCTVL

1 Jour

20.79€

22.81€

24.83€

26.85€

28.87€

30.89€

"^f;)f^^^efffaf^/jwtr\

CAP'LOISiRS Beauce la Romaine ~ Epieds-en-Beauce

Semaine d'animation decouverte

QUOTIENT
FAMILIAL

CAF

0 a 399

400 a 649

650 a 899

900 a 1149

1150 a 1400

> 1400

^', Hp^CCjy^,

Cout par enfant CCTVL

5 jours

60.75€

64.87€

68.99€

73.11€

77.23€

81.35€

-:^.^^<^^^^^^^^:^

CAP'LOiSlRS Beauce la Romaine

Epieds-en-Beauce

Semaine dominante sportive vacances d ete

QUOTIENT
FAMILIAL

CAF

0 a 399

400 a 649

650 a 899

900 a 1149

1150 a 1400

> 1400

HorsCCH/L

Cout par enfant CCWL

5 jours

131.73€

139.97€

148.21€

156.45€

164.69€

172.93€

Tarif QF + 3.4€/enfant/j6ur
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CAP'LOISiRS Beauce la Romaine - Epieds-en-Beauce

LES MERCREDIS

QUOTIENT
FAMILIAL

CAF

0 a 399

400 a 649

650 a 899

900 a 1149

1150 a 1400

>1400

Hors CCTVL

Journee complete

CoutparenfantCCTVL

1 jour

3.09€

4.85€

6.95€

9.30€

10.60€

13.96€

TarifQF + 10€/enfant/jour

Demi-journee

Sans repas

CoutparenfantCCTVL

1/2Journee

1.55€

2.43€

3.48€

4.65€

5.30€

6.98€

Demi-journee

Avec re pas

CoutparenfantCCTVL

%Journee

1.85€

2.91€

4.17€

S.58€

6.36€

8.38€

; ' ^rlfC^i-Be/enfont/jow^^ ^ :^
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Adhesion annuelle (annee civile)

CCTVL

5€

.:. -\;.Noff&(:cm^.:..';:^'/:

-^"-•'-;' -:- •^o^^^-'-j'^

Journee d animation sur place

Couts additionnels possibles :

Intervenant exterieur

Piscine Ouzouer

Repas sur place ou pique-nique

4€

6€

2€

3/10€

•:';:' ^\^^-<^M^^^^^^?..

^\^.^^®o^^:t^^^

Sortie avec transport ~ 50 kms

(Bowling, cinema/ patinoire/

laser-game, escalade...)

U€ •^:f:^'/.;::.'. :::,^''^;':^'^::~,

Cout additionnel possible;

repasexterieur 8€ ...:^€::.'/;....'^;.---

Pack 2 jours (repas, sorties/ animation,

intervenant exterieur, piscine...)

Pack 3 jours (repas/ sorties, animation/

intervenant exterieur, pisdne...)

Pack 4 jours (repas, sorties, animation/

intervenant exterieur, piscine...)

Pack 5 jours (sorties, animation/

intervenant exterieur, piscine...)

Couts additionnels aux packs possibles :

veiilee

nuifee

grandes sorties (parc d'attraction...)

21.20€

15€+(3.10€x2jours)

31.30€

22€+(3.10€x3jours)

42.40€

30€+(3.10€x4 jours)

52.50€

37€+(3.10€x5jours)

5€

10€

10€

•"f^-";:: "•27,2^-:'^^-y-

21,20€i-(3^x2)ows)

-:^^^ ^Q^0€^^:^- ::•-;.

,- -:-:~^.30€.^(3€y3^ows):"y~~:--^'-

'^'•^,^::':'5^p€"-:- /^-.-.\:~.

^ ?' ^;:,: :'42,4Q€.^{3€-x"4:JpHrs)^y^:

•"• ^'V^-A^:;?56€^^.,:<^^, -^

•::^^52,5f}€^(3€^:SJoHirs}-\: . ::.:'<

~'y:'v^ ^^-s^^^^^^v"-: -

;'r:-/-^^:^^^^:^^^,,^^-
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Tarifs accueils p^riscolaires

TARIFVzjournee

(matin ou soir)
TARIFjournee
(matin etsoir)

QF1
0-399

2,17€

3,79€

QF2
400-649

2,22€

3,89€

QF3
650-899

2,28€

3,99€

QF4
900-1149

2,4€

4,20€

QF5
1150-1400

2/52€

4,41€

QF6
>1400

2,65€

4,63€

5°/AUTORiSER Madame ie President ou son representant a signer tout acte ou document afferent.

10) Deliberation n°2022-193 : AffaEres scolaires " Avenant n°l a la convention triennale avec I'OGEC - Ecole

du Sacre Coeur de Beauce la Romaine

Rapporteur: Bernard ESPUGNA

Par deliberation n°2021-189 en date du 18 novembre 2021, ie Conseii communautaire a approuve la

convention de forfait intercommuna! 2021/2024 avec Fecole du Sacre Coeur et I'OGEC du Sacre Coeur de

Beauce la Romaine, iaquelle definit notamment !es conditions de financement des depenses de

fonctionnement des classes preelementaires et eiementaires pour les eleves de plus de 3 ans par la

Communaute de Communes des Terres du Val de Loire.

Les parties souhaitent/ par un avenant a la convention triennale, preciser les dispositions tenant aux principes

cTune actualisation annuelle du calcul du cout moyen par eleve et d'une contribution qui sera desormais

versee en deux fois chaque annee.

Madame MARTIN mentionne Ie cout moyen annuel par eteve qui est de 533 € pour ies eleves des classes

elementaires et de 896 € pour ies eleves des classes maternelies. Elle precise que les ecoles privees ont de

plus en plus besoin de financements des communes pourfonctionner, impliquant de conduire des demarches

importantes derenegociation dans Ie cadre des conventions de partenariatqui lient lescollectivitesauxecoles

pnvees.

Apres en avoir delibere, Ie Conseil communautaire decide, a I unanimite, de :

1°, APPROUVER les termes de Favenant nol a la convention triennale avec j'ecole du Sacre Coeur et I'OGEC du

Sacre Coeur de Beauce la Romaine;

2°, AUTORISER Madame Ie President ou son representant a signer ledit avenant n"!a la convention triennaie

avec I'ecoie du Sacre Coeur et I OGEC du Sacre Coeur de Beauce la Romaine.

11) Deliberation n°2022-194 ; Culture ~ Approbation d'une convention de partenariat avec Cidic Centre -

Val de Loire dans Ie cadre du mois du film documentaire

Rapporteur: Pauline MARTIN

A travers la coordination regionale du Mois du film documentaire, Fagence Ciclic Centre-Val de Loire mene

une action de promotion et de diffusion du cinema documentaire en Centre-Val de Loire, en partenariat avec

des structures d'accueil de la diffusion. Acteurenfaveurdu documentaire de creation/ Cicljcconstitue chaque

annee une selection documentaire a I occasion de la manifestation nationals qui se deroule au mois de

novembre.
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Cette selection, a destination des bibliotheques, mediatheques, associations de cinema, iieux de diffusion

culturelle et salles de cinema, donne lieu a des seances rencontres organisees en concertation durant tout te

mois de novembre.

Dans ce cadre, la Communaute de Communes des Terres du Val de Loire s'est portee candidate a I'accueii du

realisateur Marc Faye pour un echangeavec Ie public, apres la projection du programme de son court metrage

« Republicature » qui aura lieu ie lundi 28 novembre a18hl5 a Beaucela Romaine.

Afin de contribuer a la bonne organisation de I'evenement, [a Communaute de Communes des Terres du Val

de Loireversera a Ciclic Centre -Val de Loire une participation finandere forfaitaire de 240 €, permettant Ie

defraiement du realisateur et ia gratuite de la seance pour les spectateurs.

Madame MARTiN rappelie ie bilan de la premiere edition du mois du film documentaire au Cinemobile
d Ouzouer-le-Marche en 2021, concernant la projection de « Julie au pays des chasseurs ».

Apres en avoir delibere, ie Conseil communautaire decide^ a I'unanimite, de :

1°, APPROUVER les termes de la convention de partenariat avec Ciclic Centre - Vai de Loire;

2°/AUTORiSER leversementd'une participation finandereforfaitaire a hauteurde 240 € a Ciciic Centre ~Val

de Loire permettant Ie defraiement du realisateur et la gratuite de la seance pour les spectateurs;

3°, AUTORISER Madame Ie President ou son representant a signer ladite convention et tout document

afferent.

12) Deliberation n°2022-195 : Developpement economique - Autorisation cTouverture des commerces Ie

dimanche " Annee 2023 -Avis de la Communaute de Communes des Terres du Val de Loire

Rapporteur: Philippe ROSSIGNOL

La ioi pour la croissance/ Factivite et I'egalite des chances economiques du 6 aout 2015 dite « Loi MACRON »

a modifie I'artide L3132-26 du Code du Travail en permettant aux maires d'accorder une autorisation d'emploi

des salaries dans les commerces de detail Ie dimanche/ dans la limite de douze dimanches par an,

Lorsque Ie nombre de dimanches proposes a Fouverture excede cinq, les communes doivent, outre I'avis de

leur Conseil municipal, saisir Ie Conseilcommunautaireafin de soliidter son avis conformesurl'ouverturedes

commerces Ie dimanche.

Apres consultation des commerces et des unions commerdaies, il est propose au Conseil communautaire

d autoriser I'emploi des salaries dans !es etablissements de commerce sur les 10 dimanches ci-apres designes

: 15janvier/4etl8juin/ lOseptembre/26 novembre, 3/10,17, 24 et31 decembre 2022.

Apres en avoir delibere/ Ie Conseil communautaire decide^ a I'unanimite, de:

1°, AUTORISER i'empioi des salaries dans les etablissements de commerce de detail pour i'annee 2023, !es 10

dimanches de i'annee 2023 ci-apres designes : ISjanvier, 4 et ISjuin, 10 septembre, 26 novembre, 3,10,17,

24 et 31 decembre 2023.

2°, DELEGUER Madame Ie President pour informer les Maires du present avis;

3°, AUTORISER Madame Ie President ou son representant a signer tout document afferent.
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13) Deliberation n°2022-196 : Deveioppement economigue - Parc d'activites des Pierrelets - Dation de M.

MOREAU - Rectification d'une erreur matenelle

Rapporteur: Pauline MARTIN

Par deliberation n°2021-221 en date du 16 decembre 2021, Ie Conseil communautaire donnait delegation a

Madame Ie President pour mener les demarches permettant de formaliser I accord de dation avec Monsieur

Jean MOREAU concernant une parcelle du parc d'activites des Pierrelets a Chaingy. Sur les deux propositions

faites a Monsieur MOREAU, celle conduisant au maintien cTune parceile de 2020 m2 valorisee a 25 €/m2

conformement a I'avis des domaines du 15 mars 2021, soit une valeur de 50 500 € et Ie versement d'une

indemnite compiementaire, correspondsnt a la valeur d'expropriation moins la valeur du terrain cede, a ete

retenue.

Ladite deliberation comportant une erreur materielle puisqu'elle mentionnait une valeur d'expropriation de

115 770€aulieudell5777€jlya !ieu de soumettre de nouveau une deliberation au Conseilcommunautaire

afin de porter Ie montant de Hndemnite complementaire a 65 277 € au !ieu de 65 270€.

Ainsj, El est propose au Conseil communautaire une nouvelle deliberation qui annule et remplace celle du

16 decembre 2021.

Apres en avoir delibere, Ie Conseil communautaire decide^ a I unanimite, de :

1°, DONNER DELEGATION a Madame te President pour poursuivre toute demarche permettant de formaliser

I'accord avec M. Jean MOREAU, consistant au maintien d'une parcelle de 2020 m valorisee a 25 € /m2,

conformement a I'avis des domaines du 15 mars 2021, soil une valeur de 50 500 € et Ie versement d une

indemnite complementaire de 65 277 € correspondant a la valeur d expropriation mains la valeur du terrain

cede;

2°, CHARGER I'office notarial de Maitre Milcentde rediger les documents et d'effectuertoutes !es formalites

necessaires a Faboutissement de ce dossier;

3°, PRENDRE EN CHARGE les frais d'actes notaries inherents;

4°, AUTORISER Madame Ie President a signer tout acte ou document afferent et notamment i'acte notarie a

verur;

5°/PRENDRE ACTE de la nouvelle deliberation qui annule et rempiace la deliberation n° 2021-221 cfu

16 decembre 2021.

14) Deliberation n°2022-197: Developpement economique - Remboursement aux commercants

partenaires des chegyes cadeaux_de la Commynayte de Communes des Terres du Val de Loire

Rapporteur: Pauline MARTiN

Depuis 2021, la Communaute de Communes des Terres du Val de Loire a decide de remplacer les cheques

Cadhoc offerts en fin d'annee aux agents par des "cheques-cadeaux CCTVL"; a depenser locaiement, dans !es

boutiques/ les restaurants, les entreprises de proximite (hors franchises et hors zone commerciale).

Ces cheques-cadeaux sent offerts a tous les agents communautaires, en fonction du nombre d enfants et aux

benevoles, pour un montant de 20€.

D'unevaleurfaciaiede 10 €, ilsserontvalablesjusqu'au 31/12/2023, eta retourner par ies commer^ants pour

remboursement integral, dans un delai maximum de 30 jours.
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Ce dispositif est par aiileurs elargi aux communes membres souhaitant participer a roperation pour ieurs

agents.

11 est propose au Conseil communautaire de reconduire cette action pour Fannee 2023 permettant

d encourager ie plus largement ies achats locaux dans les commerces du territoire.

Madame MARTIN precise que ie dispositif est ouvert a lensemble des communes membres et

qu'actuellement six d'entre elles y participent (Le Bardon/ LaElly- en-Val/ Rozieres-en -Beauce, Binas/ Saint-

Laurent-des-Bois et Mareau-aux-Pres). Pour Fannee 2021, la Communaute de Communes des Terres du Val

de Loire a rembourse auxcommer^ants, en retourdes cheques-cadeaux/ environ 5 000 euros.

Madame LAMBOUL demande si les cheques-cadeaux seront bientot distribues aux communes participantes.

Madame MARTIN repond que les cheques-cadeaux sont actuellement en impression et seront distribues tres

prochainement/ avant la fin du mois.

Apres en avoir delibere. Ie Conseil communautaire decide/ a I unanimite, de:

F/APPROUVERIa reconduction de 1'action « cheques-cadeaux CCTVL » pour I'annee 2023 ;

2°/AUTORISER Ie remboursementdes commer^ants participant a I'operation/sur presentation des cheques-

cadeaux CCTVL" encaisses et du formulaire de demande de remboursement, qui sera effectue dans un delai

maximum de 30 jours a reception de la demande;

3°, AUTOR1SER Madame Ie President a signer les bons de commande passes avec les communes participant a

I operation, et permettre la refacturation par la Communaute de Communes des Terres du Val de Loire des

"cheques-cadeaux CCTVL", rattaches a chaque commune concernee;

4°/AUTORISER Madame Ie President ou son representant a signer tout document afferent.

15) Deliberation n°2022-198 ; Urbanisme - Revision allegee du PLU de EVIezieres-Lez-Clerv et bilan de la

concertation

Rapporteur: Romuald GENTY

En application de Farticle R.153-3 du Code de I'urbanisme, la deliberation qui arrete un projet de PLU peut

simultanement tirer Ie biian de la concertation en application du sixieme alinea de I'articie L.103-6. Cette

deliberation est afflchee pendant un mois en mairie et au siege de la Communaute de Communes.

Les resuitats de la concertation peuvent etre pris en compte au niveau du projet de PLLL Le detail de cette

prise en compte est alors expose dans la deliberation.

Vu Ie Code de i'Urbanisme, notamment les articles L.153-14, L.153-16, L.153-17, L.103-2 et L.103-6 ;

Vu la deiiberation du conseil municipal n°2013/02 du 30janvier2013 approuvant Ie Plan Local d'Urbanisme

(PLU);

Vu la deliberation du conseii municipal n':>2019/21 du 13 mai 2019 prescrivant la mise en constructibilite de la

zone 2AU ; cette modification porte sur 1'ouverture a Furbanisation de la zone 2AU « Ie Clos de Mantheion »

situee dans Ie Hameau de Manthelon et necessite notamment la realisation d'une Orientation

d'Amenagement et de Programmation (OAP) et ia modification du plan de zonage (zone 2AU en zone 1AU).

Le dossier concernant I GAP a etetransmis aux Personnes Publiques Associees Ie 16 novembre 2021;
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Vu Ie transfer! de competence PLU a ia Communaute de Communes des Terres du Val de Loire en date du 15

octobre 2021;

Vu la deliberation n"2022-170 du Conseil Communautaire du 29 septembre 2022, prescrivant la Revision

Alfegee du PLU de Mezieres-Lez-Clery et definissant les modalites de concertation ;

Vu Ie bilan de cette concertation, presente par Monsieur Ie Maire de !a Commune de Mezieres-Lez-Cler/;

II est rappeie a I'assemblee les conditions dans lesquelles la Revision Ailegee du Plan Local d Urbanisme de

Mezieres-Lez-Clery a ete conduite et a quelle etape de la procedure elle se situe. il est rappeie les motifs de

cette Revision Allegee et explique les choix d'urbanjsme qui ont ete faits.

II est presente les modaittes selon lesquelles la concertation avec les habitants s est effectuee tout au long de

la revision cfu PLU et en est tire Ie bilan qui n'appelle aucun commentaire des habitants.

II est presente ie projet de PLU tel qu'il est soumis a Farret au Conseil Communautaire.

Monsieur GENTiL precise quetaconcertation n'aappele aucuncommentairedes habitants. lltienta remercier

et a feliciter Monsieur CAMPARA ainsi que Monsieur VERNAY pour Ie travail realise/ depuis !a reprise du

dossier par la Communaute de Communes.

La prochaine reunion se tiendra Ie S decembre 2022, pour une possible validation de la revision du PLU en

mars 2023.

Apres en avoir delibere/ Ie Conseil communautaire decide, a I'unanimite, de :

1°, TIRER Ie bilan de la concertation tel qu il a ete presents;

2°/ARRETER Ie projet de PLU de la Commune de IVIezieres-Lez-Cieryte! qu'i! est annexe a ia presente ;

3°, DIRE que Ie projet de revision du PLU sera communique pour avis aux personnes pubiiques associees et

consultees au titre de I'article L.153-16/ L.153-17/ R.153-4 et R.153-6 du Code de I'Urbanisme ;

4°, DEMANDER 1'avis de la Commission Departementale de Protection des Espaces Naturels Agricoles et

Forestiers (CDPENAF) au titre des articles L.151-11/ L.151-12/ L.151-13 et L.153-16 du Code de l/Urbanisme ;

5°, DEMANDER I'avis d^rogatoire a IViadame la Prefete au titre des articles L.142-4 et L.142-5 du Code de

ILJrbanisme;

6°, PRECISE? que la presente deliberation fera I'objet de mesures de publicite prevues a I'articie R.153.20 et

R.153-21 cfu Code de I'Urbanisme (affichage en mairie pendant un mois);

7°, DIRE que ia presente deliberation sera executoire apres accomplissement des mesures de publicite et

transmission a Madame la Prefete du Loiret;

87AUTORISER Madame Ie President a signer tout acte ou document afferent.

CC cfu 17/11/2022 " PV Page 22 / 31



16) Deliberation n°2022-199 : Collecte des dechets " Approbation du ProRramme Local de Prevention des

Dechets Menagers et Assimiles (PLPDMAl sur Ie territoire de la Commynayte de Communes desj'erres

duVaideLoire

Rapporteur: Pauline MARTIN

La mise en oeuvre d'un Programme Local de Prevention des Dechets Menagers et Assimiies (PLPDMA) est

prevue pour chaque coilectivite ou etablissement public de cooperation intercommunale en charge de la

competence de gestion des dechets. Son contenu et la methode d'elaboration et de concertation sont definis

a I'article L. 541-15-1 du code de Fenvironnement et par Ie decret n°2015-662 du 10 Juin 2015. Ce programme

doit notamment predser des objectifs de reduction des quantites de dechets et les actions correspondantes

pour les atteindre, au regard d un diagnostic prealable du territoire. il est con^u pour G ans et fait 1 objet d un

suivi annuel.

La loi de la Transition Energetique pour !a Croissance Verte fixe les objectifs nationaux qui sont notamment

une reduction de 10% des quantites de dechets produits par habitant entre 2010 et 2020 et egatement une

reduction des dechets d activites economiques.

Le PLPDMA, Programme Local de Prevention des Dechets Managers et Assimiles, est Ie document phare de la

poiitique dechet a I echelle du territoire. 11 presente Ie projet de la Communaute de Communes des Terres du

Vai de Loire pour reduire drastiquement la production de dechets d'ici 6 ans.

Co-construit avec ies forces-vives du territoire/ il emane notamment des conclusions de i atelier« Prevention

des dechets » organise lors du seminaire des elus de juin 2021; du rapport du bureau d'etude TERRA NOSTRA

sur te projet de territoire ainsi que des travaux de la commission coiiecte des dechets.

12 actions ont ainsi ete definies autour de 5 grands axes dans Ie but de reduire la quantite et ia nocivite des

dechets/ aux differents stades de !a conception/ de )a production, de la distribution et de ta consommation des

biens et des produits :

• « Etre exemplaire en matiere de prevention des dechets »;

• « Lutter centre Ie gaspillage alimentaire »;

• « Eviter la production de dechets verts et encourager la gestion de proximite des biodechets »;

• « Augmenter la duree de vie des produits et favoriser la consommation responsabie » ;

• « Sensibiliser les acteurs et favoriser !a visibilite de leurs efforts en faveur de la prevention des

dechets ».

Conformement au code de I'environnement, Ie projet de PLPDMA a ete mis a la disposition du public du 9

septembre au 25 octobre 2022.

Apres avis favorable emis par la Commission Consultative d Elaboration et de Suivi, i! est propose au Conseil

communautaire d approuver ie Programme Local de Prevention des Dechets Managers et Assimiles/ joint a la

presente deliberation.

Le programme definitif sera mis a disposition du public sur Ie site de ia collectivite.

Madame MARTIN rappelle que pour rediger Ie PLPDMA/ Ie groupe de travaii a priorise !es actions en fonction

de ce qui existe deja et s avere utile sur [e territoire. Ce programme repond au cahier des charges national

comme indique dans Ie document presente.

Madame MARTIN precise que Madame NA1ZOT a souhaite qu en son absence, puisse etre relayees ses

suggestions sur Ie document, notamment d'ajouter les cibies a respecter a horizon 2031 (reduire ia part de

biodechets de 50% en 2025 et tendre vers 100% en 2031, reduire ie gaspillage alimentaire de 80% en 2031).
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L€ programme/ dans sa version finale/est detaille avec pour un objectifde reduction de la part de biodechets

de 50% a court terme pourtendre vers 100% en 2031.

Madame MARTIN indique egaiement une demande de Madame NAIZOT concernant Ie gaspillage alimentaire

dans les cantines, laquelie suggere que I'action 12, relative a ia lutte centre Ie gaspiiiage alimentaire dans ies

cantines soit remontee dans I'ordre de priorite des actions. A ce titre, Madame MARTIN indique que la

Communaute de Communes a pris Ie parti, dans ce programme, de prioriser ies actions qui n'ont pas encore

ete mises en place sur Ie territoire. Elle rappelle done que cette action est deja initiee par !e PETR et qu'il serait

dommageque la CCTVL arrive en concurrence mais ctoit plutotetre complementaire.

Les actions menees par la Communaute de Communes doivent done s'integrer dans une logique globale,

tenant compte de ce que font les autres structures et communes aux alentours.

Concernant la question de Madame NAIZOT sur une meilleure prise en compte des dechets verts, Madame

MARTIN indique qu'actuellement, il n'y a pas ou tres peu de dechets d'espaces verts dans les biodechets/ car

!es personnes se rendent dans les dechetteries.

S agissant de la question de la taxe indtative/ Ie PLPDMA ne consacre pas de fiche specifique car la coiiectivite

souhaite dans un premier temps encadrer les dechets et proposer des solutions de tris a la source pour les

habitants. La refiexion va etre initiee car nous altons y etre obliges mais ce n'est que dans un second temps

que la Communaute de Communes se penchera sur cette possibilite. Un travail de benchmarking avec d'autres

territoires devra etre fait pour analyser les solutions existantes et deja mises en place/ avec un retour

d'experiencesurcesurquoi, il faut etre attentif.

Madame QUERE evoque/ qu'avant la pandemie/ des interventions dans les ecoles etaient mises en place pour

presenter Ie tri des dechets et Ie recyclage aux plusjeunes. Les interventions etaient accompagnees de goodies

a destination des families afin de permettre de susdter la discussion et de relayer Hnformation aux parents,

ce qui avait un impact beaucoup plus fort. Elfe regrette que les prestataires ne fournissent plus ce genre

d'outils pedagogiques.

Madame MARTIN repond que ia fiche action n(>6 prevoit bien un budget pour acheter des jeux et des goodies.

Elle souligne que les entreprises ne donnent plus rien maintenant. Madame MARTIN propose une reflexion a

conduire avec ie service collecte des dechets pour rechercher des actions a moindre cout et de fabrication

fran^aise. El!e invite Madame QUERE a se rapprocher de Lea ROCLIN, en charge du projet.

Monsieur LEFEVRE demande Ie budget global de toutes ces actions.

Madame MARTIN repond que Ie budget global avait ete fait au moment du groupe de travail/ se situant entre

30 000 € et SO 000 € par an. Elle verifiera Ie montant global qui est de 591 000 € sur la periode 2023 a 2027.

La convention avec fes Ateliers LigeteRiens pour la promotion du reemploi represente 270000 € et

l;acquisitiondecomposteurs225000€decemontantg]obal.Lerestedesdepensesrepresenteuncoutmoyen

annuelde 19 200 €.

Le budget pour les jeux et les goodies est/ sur la periode de 2023 a 2027, de 17 500 €.

Apres en avoir delibere. Ie Conseil communautaire decide, a I'unanimite, de :

1°, APPROUVER Ie Programme Local de Prevention des Dechets Menagers et Assimiies ;

27AUTORISERMadame \e President a mettre en oeuvre les mesures de communication afferentes aupres du

public.
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17) Deliberation n°2022-200 : Collecte des dechets - ADprobation des conventions de reprise des lampes et

des Dechets d'Equipements Electriques et Electroniaues (DEEE ou D3ELmenagers_avec Ie prestataire

ECOSYSTEM

Rapporteur: PauHne MARTIN

Dans Ie cadre de la gestion du service public des dechets, la Communaute de Communes des Terres du Val

Loire a mis en piace une collecte separee des dechets d'equipements eiectriques et electroniques menagers

relevant des categories 1, 2, 4, 5, 6 et 8 mentionnees au !1 de i'artide R. 543-172 du code de Fenvironnement

(equipement electriquesetelectroniques hors lampeset panneaux photovolta'i'ques-tels que les machines a

laver, seche-cheveux, congelateurs, televisions...) et des dechets cTequipements eiectriques et electroniques

managers relevant de la categorie 3 mentionnee au meme article (lampes).

La nouvelie reglementation issue de I'arrete du 27 octobre 2021 portant cahiers des charges des eco-

organismes, des systemes individuels et des organismes coordonnateurs de la filiere du producteur des

equipements etectriques et electroniques vient modifier/ pour les collectivites ayant mis en place une collecte

separee des DEEE menagers/ 1'organisation des relations contractuelies et financieres entre les coliectivites

territoriales/ les eco-organismes et I'organisme coordonnateur de la filiere (OCAD3E), a compter du lerjuiilet

2022. En effet, a compter de cette date/ la prise en charge des couts de collecte des DEEE menagers et la

participation finandere aux actions de communication relatives aux equipements eiectriques et eiectroniques

managers mises en oeuvre par ia collectivite ne sont plus assurees par I'organisme coordonnateur mais

directement executees par I'eco-organisme referent, soit ECOSYSTEM, pour Ie territoire de la Communaute

de Communes desTerresduVal de Loire. llesta noterque ECOLOG1C, autre eco-organisme agree de lafiiiere/

est par ailleurs tenu d'assurer la prise en charge des couts de coliecte, en cas de defaillance d'ECOSYSTEM.

La Communaute de Communes des Terres du Val de Loire souhaite maintenir son plan d'actions visant a

preserver! env/ironnement et ia qualite de son territoire, ce qui inclut Ie recydage des dechets d'equipements

eiectriques et electroniques menagers.

Ainsi et afin de prendre en compte ia nouvelle reglementation applicable a compter du lerjuillet 2022, i! est

propose au Conseii communautaire d acter la cessation des conventions anciennement conclues avec OCAD3E

pour les DEEE et les lampes usagees et d autoriser Madame ie President a conclure deux nouvelles conventions

avec Feco-organisme referent ECOSYSTEM/ relatives a la prise en charge des couts de collecte des DEEE ainsi

qu'a la prise en charge des dechets issus des lampes collectees.

Apres en avoir delibere, Ie Conseil communautaire decide, a I'unanimite, de :

1°, ACTER la cessation des conventions andennement condues entre OCAD3E et la Communaute de

Communes des Terres du Val de Loire pour les DEEE et les lampes usagees ;

2 °/ AUTORISER/ en consequence/ Madame Ie President a signer Cacte avec OCAD3E constatant la cessation

de la convention de collecte separee des DEEE et 1'acte constatant la cessation de la convention relative aux

lampes usagees collectees;

3°, APPROUVER les termes des deux nouveiles conventions a conclure avec reco-organisme referent

ECOSYSTEM, reiatives a la prise en charge des couts de coliecte des DEEE ainsi qu'a ia prise en charge des

dechets issus des lampes collectees ;

4°, AUTORiSER Madame Ie President a signer ces deux nouvelies conventions avec reco-organisme referent

ECOSYSTEM.
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18) Deliberation no2022-201: Collecte des dechets - Avenant n°l a la convention de reprise des piles et

accumulateurs avec Ie prestataire COREPILE

Rapporteur: Pauline MARTIN

Une convention pour la reprise des pilesetaccumulateursa eteconciue ie30octobre2017entre Ie prestataire

COREPILE et la Communaute de Communes des Terres du Val de Loire afin de definir les conditions de collecte

gratuite des piles et accumulateurs portables deposes dans les points de colfecte de ia coliectivite.

COREPILEest un eco-organisme agree par lespoLivoirs publics pour la priseen chargedelagestiondesdechets

de piles et accumulateurs portables usages, lequei doit en effet contractuaiiser avec les collectivites locales

afin de faire enlever gratuitement les piles et accumulateurs portables issus de la collecte separee et de

determiner les modalites financieres de soutien de ia collectivite. II peut egaiement engager, dans Ie cadre de

son agrement, des actions d'accompagnement visant a ameliorer la qualite des dechets de piles et

accumulateurs portables collectes separement.

C'est dans ce cadre que COREPILE souhaite experimenter Ie versement d'un soutien financier a la collecte, sur

la base du voiontariat, afin de valoriser ies efforts consentis par les collectivites de mise en avant de la filiere/

notamment de realiser a minima une collecte annuelie par point de collecte et d encourager les efforts

d optimisation sur les demandes de collectes amenant un gain logistique et environnemental.

Le soutien financier se compose d'une part fixe et d une part variable. Le montant de !a part fixe s eleve a

soixante euros (60€) par point de collecte par an sous reserve qu'a minima une collecte ait eu lieu sur I'annee

pour laquelie ie soutien est verse. La part variable vient s/y ajouter, sous reserve du respect des conditions de

collecte et de remplissage precisees dans I avenant a ia convention.

Madame MARTIN indiquequ'ilexiste 8 points de collecte de piles sur Ie territoire. En 2021, la quantiteenlevee

a ete 4 524 kgs et en 2022, a ce jour, de 3 865 kgs. Pour la part fixe, Ie service collecte des dechets espere

percevoir 480€ par an.

Apres en avoir delibere/ Ie Conseil communautaire decide, a I unanimite, de :

1°, APPROUVER les termes de I'avenant nol a ia convention de reprise des piles et des accumuiateurs avec Ie

prestataire COREPILE/ autorisant !a mise en oeuvre du soutien financier aupres de la Communaute de

Communes des Terres du Val de Loire;

2°, AUTORISER Madame Ie President ou son representant a signer ledit avenant n°l et tout document

afferent.

19) Deliberation n°2022-202 : Designation des representants de la Communaute de Communes des Terres

du Val de_Lpire au sem_des commissions

Rapporteur; Pauline MARTIN

II est propose au Conseii communautaire d'apporter des modifications a ia liste des representants de la

Communaute de Communes des Terres du Val de Loire au sein des commissions th^matiques/ a ia demande

de ia commune de Villorceau.

Considerant qu'il convient de modifier les representants de la commune de Villorceau dans la Commission

Enfance, Jeunesse et ScolaEre comme suit:
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Remptacement de Madame Dominique CAILLARD, Suppleante, par Monsieur Yves BESNARD

Madame MARTIN adresse une pensee a la famille de Madame CAILLARD.

Apres en avoir delibere, Ie Conseil communautaire decide, a I'unanimite, de:

1°, DIRE que Felection des conseillers communautaires au sein des Commissions thematiques permanentes

etdes representants au sein des organismes exterieurs sefera par vote a main levee;

2°, DESIGNER les conseillers communautaires et municipaux suivants elus membres de la Commission

Enfance/ Jeunesse et Scolaire comme suit:

Remplacement de Madame Dominique CAILLAfiD, Suppteante, par Monsieur Yves BESNARD

3°, AUTORiSER Madame Ie President a signertout acte ou document afferent.

20} Deliberation no2022-203 ; Centre de vaccination - Convention de mise a disposition de personnel de la

Communaute de Communes des Terres du Val de Loire aupres de FHopital Lour Picou

Rapporteur: Anna LAMBOUL

Dans Ie cadre de !a strategic vaccinaie decidee par Ie gouvernement pour iutter contre la Covid-19/ la

Communaute de Communes des Terres du Vai de Loire a pris ie relai de la direction de FHopital Lour Picou et

organise/ de fevrier 2021 a fevrier 2022, un centre de vaccination au sein des iocaux de FHopital de proximite

de Beaugency.

Les depenses d'investissement et les frais de personnel, limites au recrutement de secretaires

supplementaires, ont ete rembourses par FAgence Regionale de Sante (ARS).

La Communaute de Communes des Terres du Val de Loire a egalement mis a disposition de i'Hopital, du

personnel permanent de direction et de secretariat, non pris en charge par i'ARS, afin cTassurer Forganisation

et !a gestion du centre de vaccination. Le cout charge du personnel mis a disposition s'eleve pour information

en2021a55060€.

L'Hopitai Lour Picou, qui a per?u des dotations de 1'ARS dans Ie cadre de la mise en oeuvre du centre de

vaccination dans ses locaux avec des professionnels de sante de i'Hopital, s'est engage a rembourser a la

Communaute de Communes desTerres du Val de Loire, Ie personnel permanent mis a disposition.

Madame MARTIN dresse, en synthese/ Ie bilan du centre de vaccination : 62 000 injections/ 26 medecins/ 46

infirmieres et infirmiers, 10 preparateurs 75 benevoles et elus et 12 secretaires.

Madame MARTIN rappelle que Ie centre de vaccination a eu un cout en termes de ressources humaines. La

directrice de I'hopital tour Picou a propose de verser une contribution a la Communaute de Communes des

Terres du Val de Loire pour participer aux depenses engagees dans Ie cadre du centre de vaccination mis en

place de fevrier 2021 a fevrier 2022. i! s'agit la, selon elle, d'un Juste retour des chases. Ce centre de

vaccination a ete un vrai service a ia population et elle tient a remercier Ie Lions Club, !es communes ainsi que

les benevoies qui se sont mobilises autour de cette action. Elle estime que coliectivement, ii en sera garde

finalement un tres bon souvenir et une belie aventure humaine.
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Apres en avoir delibere. Ie Conseil communautaire decide^ a lunanimite, de :

1°, APPROUVER les termes de la convention de mise a disposition de personnel de la Communaute de

Communes des Terres du Val de Loire aupres de 1'Hopital Lour Picou de Beaugency ;

2°, IMPUTER dans la section recettes de fonctionnement au chapitre 70 - 70848 du budget principal Ie

remboursement du cout du personnel permanent mis a disposition ;

3° / AUTORISER Madame Ie President a signer iactite convention et tout document afferent.

21) Deliberation n°2022-204 : Communication des decisions prises par Ie President dans Ie cadre des

deleeations permanentes accordees par Ie Conseil connmunautaire

Rapporteyr: Pauline MARTIN

Le Code General des Collectivites Territoriales precise les domaines d'intervention du Consei! communautaire

pouvant etre delegues au President. Le Conseil communautaire, par une deiiberation n°2021-124 en date du

27 mai 2021, determine les delegations donnees a Madame Ie President.

Madame Ie President doit rendre compte des decisions prises au Conseil communautaire.

Date

10/10/2022

Numero de decision

DEC2022 005

Objet

Commune de Baule - Mise a disposition d'une

asssstante d'enseignement artistique pour Ie service

Relais Petite Enfance

IVIontant

MEse a disposition
qui represents un

volume annuel de

20 heures

Apres en avoir delibere. Ie Conseil communautaire decide, a I unanimite, de ;

1°, PRENDRE acte du compte-rendu des decisions prises par Madame Ie President dans Ie cadre de ses

delegations permanentes pour la periode du 10 octobre au 17 novembre 2022.

A la suite cTune intervention de IVfadame CARL faisant Ie triste etat d'une modification des horaires de trains

et de la suppression de certains trains sur la iigne ferroviaire BLOIS/CHAMBORD ~ ORLEANS et dans Ie sens

inverse ORLEANS - BLOIS/CHAMBORD desservant/ entres autres/ les gares de Baule, Saint-Ay et Chaingy a

compter du 12 decembre prochain, !es conseillers communautaires ont souhaite faire entendre leur

mecontentement aupres de la Region Centre-Val de Loire en deposant une motion pour exprimer leur

opposition a la suppression de trains et a la modification des horaires/ compte tenu des impacts que cela va

avoirsur les usagers et ies tyceens.

Madame MARTIN indique que cette decision va a I'encontre des enjeux environnementaux et economiques

actuels puisque les usagers vont devoir reprendre leur voiture s'iis ne parviennent pas a negocier des

adaptations de leurs horaires de travail.
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22) Deliberation n°2022-205 : Motion oour exprimer i'opposition a la suppression de trains et a la

modification d'horaires sur la ligne BLOIS/CHAEVIBORD - ORLEANS et ORLEANS - BLOIS/CHAIVIBORD

Rapporteur: Pauline MARTIN

A compter du 12 decembre 2022, des trains seront supprimes et les horaires modifies sur la ligne de train

BLOIS/CHAMBORD en direction d'ORLEANS et sur cette meme ligne, dans Ie sens inverse au depart

d'ORLEANS.

Les gares des communes de Chaingy, Saint-Ay et Baule sont fortement impactees par ces changements.

Actuellement, la gare de Chaingy en direction d'Orleans est par exemple desservie aux horaires suivants :

- Le matin a Chaingy : 6h39/ 7h30 et 8h39

- l/apres-midi a Orleans pour revenir: 17h02,18h09 et 19h09

Ces frequences permettent ainsi aux habitants de Chaingy, Saint-Ay et Baule et des communes limitrophes de

pouvoir allertravailler a Orleans/ se rendre dans les etablissements scolaires et a luniversite.

Le contexte economique et environnemental actuel, associe a des difficultes d approvisionnement de

carburant/ incitent les populations a se tourner vers des deplacements economiques et moins polluants. De

plus, ia ligne BL01S/CHAMBORD -ORLEANS permet de gagner un temps considerable aux heures de pointes

et eviter une densification du trafic autour de la Metropole Orleanaise.

Toutefois, de nouveaux horaires s appliqueront par exemple pour Chaingy a compter du 12 decembre 2022 :

Le matin a Chaingy : 6h42, 7h43 et 8h02

L'apres-midi: 16h42/ 17h42 et 18h46

La proximitedes trains de7h43 et 8h02 a compterdu 12 decembre 2022 revient a supprimerie train de 8h39

qui dessert actuellement la gare de Chaingy.

Les horaires du soir pour rentrer/ tous avances entre 20 mn et 27 mn par rapport aux horaires actuels, vont

limiter les correspondances utiies avec Paris.

Cette decision va a Fencontre des discours actuels sur ie changement des habitudes pour Ie transport collectif

et les depiacements doux et impacte considerabtement ie quotidien des utiiisateurs qui devront reorganiser

leursjournees, voire reprendre malheureusement leurvoiture.

Les conseillers communautatres s'insurgent unanimement contre cette suppression deguisee d'un train Ie

matin en direction d'Orleans ou de Blois-Chambord et centre ces modifications cThoraires pour revenir de

Paris et d'Orleans, qui vont a I'encontre des poiitiques de developpement durable et de transition energetique.

23) Questions et communications diverses

Madame MARTIN evoque un courrier re^u Ie 15 novembre dernier de la Prefecture du Loiret et du Consei!

departementa!, dans ie cadre du schema directeur departemental d'accueil et d'habitat des gens du voyage.

Ce courrier evoque Ie « manque evident de terrains de petit et moyen passage », en demandant a la

Communaute de Communes des Terres du Val de Loire de completer i'offre et de faire des propositions d'ici

Ie 30 novembre 2022.
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La Prefecture rappelie que tes communes sont pleinement competentes dans Faccuei! des gens du voyage

avec une carence sur Ie secteur ouest cTOrleans, de la Beauce LoiretaEne en passant par les Fortes de Sologne

jusqu a la commune de Neuviile-aux-Bois. Eiie traduit un manque evident cTaires d'accuei!, compte tenu des

stationnements illicites qui sont regulierement constates. Madame MARTIN indique que les aires de petit

passage peuventaccueillirjusqu a 20 caravanes, les moyennes accueillant quant a ellesjusqu'a 50 caravanes.

Madame MARTIN propose de partir sur Ie meme modeie d^quipement que I'Aire de Grand Passage basee a

Meung-sur-Loire, en proposant des aires de petit passage avec un acces a Feau, I'electricite et la mise a

disposition de containers pour deposer les ordures menageres.

Madame MARTIN setourne vers Monsieur CORGNAC qui a connu dernierement plusieurs installations iilegales

de ia communaute des gens du voyage sur la commune de Ciery-Saint-Andre et propose qu'une aire soit

installee sur cette commune.

Monsieur CORGNAC demande la superficie du terrain necessaire pour accueillir une aire de petit passage.

Madame MARTIN repond qu'un 1/z hectare sera it suffisant.

Madame DEPLANQUE-SZCZEPANIAK demande ie cout des charges pour la commune de Clery-Saint-Andre.

Madame MARTIN repond que tes charges d'investissement seront financees par Ie budget de la Communaute

de Communes des Terres du Vai de Loire, avec des subventions provenant de I'Etat. La commune met

seulement a disposition un terrain, les charges sont ensuite assumees par Hntercommunalite.

Madame MARTIN se tourne egalement vers Monsieur ESPUGNA afin qu'une aire de petit passage soit

egalement installee. L'etude notariale situee a Beauce ia Romaine se plaint notamment d'occupations illicites

nombreuses sur Ie Parc d'Activites Les Tournesols,

Monsieur GENTY regrette que ia Prefecture ne soit pas reactive alors que CAire de Grand Passage creee a etc

tres couteuse.

Madame MARTIN confirme de nouveau que les engagements de I'Etat n'ont pas ete respectes quant a !a

reactivite des forces de I'ordre, ce qu'eile regrette et ce qui a deja ete longuement exprime lors de precedents

Conseils communautaires. Progressivement, ies obligations en ia matiere vont etre rempiies, ce qui devrait

amener a resoudre les problemes rencontres. Elle estime qu'EI est important d'avoir de ia rigueur sur les deux

premieres annees afin qu il n y ait pas de mauvaises habitudes qui soient prises par les gens du voyage. L"appui

des forces de 1'ordre est necessaire pour reguler les occupations.

Monsieur CORGNAC indique que tant que Ie schema ne sera pas complet/ les forces de I'ordre n'interviendront

pas.

Madame MARTIN precise qu elle se rend a une reunion a la Prefecture Ie vendredi 18 novembre sur cette

question, en presence d'Orieans Metropoleet de la commune de Gien. il importe que tout Ie monde se

mobilise. Eile ajoute en avoir parle encore recemment au Genera! et au Commandant de compagnie.

Madame MARTiN fait etat des prochaines dates de reunion :

o Lundi 28 novembre : Bureau a 9h00

o Lundi 5 decembre : Conferences des Maires a Meung, alOhOO

o Mardi 13 decembre : Noel du personnel a partir de 19h00 a la mediatheque de Beaugency.

Les elus sont invites.

o Jeudi 15 decembre : Consei! communautaire a Meung, a 20h30

La Conference des Maires et !e Conseil communautaire se tiendront a la Salle Alain CORNEAU a Meung-sur

Loire. Le Conseil communautaire sera precede d'un moment de convivialite a partir de 19h00.

Plus aucune question n'etant posee, la seance est levee a 21h40.
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ie, ^ \ci.Z-L

Madame Pauline MARTIN

^^[
President de la Communaute de Communes des Terres du Val de Loire

Le, AS. M \
Madame Tatiana DEPLANQUE-SZCZEPANIAK

Conseillere communautaire de Clery-St-Andre, Secretaire de la seance du Conseil communautaire du

17 novembre 2022.
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